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淄博8月19日讯 18日上午
9点，淄博市水利局党组书记、局
长王龙辉上线12345政务服务热
线，在一个半小时的接听时间
里，共接听了10个市民通过
5112345打来的热线电话。

接线结束后，王龙辉表示，
对于问题线索，将迅速行动，立
即核查整改、落实见效，在第一
时间将处理结果向群众反馈，把
工作做到群众的心坎上。同时，
将举一反三，拿出更多更实更硬
更精准的举措，不断满足群众日
益增长的用水需求，以实实在在
的行动为民办实事、办好事。

区县政府、市政府部门（单位）主
要负责人接话清单（第24期）

接话领导：淄博市水利局党组书
记、局长 王龙辉

1.张店区市民反映：市政府
三宿舍进行自来水改造，现发现
安装的管道为黑色，咨询管道是
否 合 格 ，是 否 会 对 水 质 产 生

影响。
2.桓台县市民反映：起凤镇

乌河北村村委将村东侧3号沟与
乌河交汇处封堵，栽种树木，存
在安全隐患，要求疏通。

3.淄川区市民反映：般阳生

活区一户一表的政策一直未落
实，现用水损耗较多，建议实行
一户一表改造或在每栋楼的水
表处安装闭锁阀并设置卡表。

4.临淄区市民反映：金岭回
族镇金三村全天水压过小，影响
村民正常生活，要求尽快增压恢
复供水。

5.博山区市民反映：其是白
塔镇掩的村村民，河道上修建的
桥梁与道路之间的坡道距离其
房屋过近，影响其出入，要求核
实坡道与房屋的距离是否符合
相关规定。

6.临淄区市民反映：勇士东
生活区现进行自来水管改造，但
管道只改造一半，剩下的一半使
用原管道，认为不合理，要求全
部改造。

7.张店区市民反映：王舍铁
路小区自来水水锈严重，有消毒
水味道，要求核实原因并改善
水质。

8.桓台县市民咨询：其为唐

山镇唐一村村民，欲办理自来水
开户，自来水公司告知需要缴纳
3000元左右开户费，咨询此收费
是否合理。

9.沂源县市民反映：鲁村镇
西坡村水井内水质浑浊，咨询县
水利局哪个部门可以进行化验。

10.桓台县市民反映：其为银
河通物流公司的工作人员，小清
河复航工程后，马桥镇岔河段南
岸河堤其公司门口的路面未硬
化，要求硬化；小清河桓台段南
岸防汛路的路面宽度为4.5米，认
为路面过窄会车时存在安全隐
患，消防车及大型工程车通行时
容易造成交通拥堵，要求拓宽。
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上线12345政务服务热线 淄博市水利局局长王龙辉：

拿出更多务实举措 满足群众用水需求

淄博市水利局党组书记、局长王龙辉接听热线电话。

淄博经开区市民反映：其是
淄博铝厂退休职工，独生子女一
次性养老补助至今没有发放，要
求协调尽快发放。

经开区回复：经研究决定，
淄博铝厂退休职工独生子女父
母一次性养老补助由经开区先
行垫付落实发放，相关方案已制
定完成，预计11月30日前可将
费用发放完毕，当事人表示
理解。

淄博经开区市民咨询：大徐
村旧村改造计划及拆迁时间；浮
山驿村何时分配安置房及房屋
面积测算方式。

经开区回复：关于大徐村旧
村改造计划及拆除时间：安置房
一期已完工，二期工程已有两座
楼开始施工，预计明年9月底交
工，目前剩余旧村暂无拆迁计
划。关于浮山驿村何时分配安
置房及房屋面积测算方式：浮山
驿村安置房目前已开工三栋，工
期符合序时工期进度，预计2023
年底前交工，安置房房屋测算按
建筑面积测算。

淄博经开区市民反映：房石
小区属老旧小区，存在以下问
题：一是业主家中房顶漏水，物
业公司不予处理；二是楼外排水
管未与室外管网连接，导致经常
堵塞；三是小区前期有供暖，但
近七八年小区内无供暖；四是小
区为插卡式用电，但物业规定业
主每次只能买200元的电；五是
小区内自来水水费均为业主自
己抄表缴费，物业公司不管；六
是小区未开通天然气；七是小区
路面要铺沥青，但认为铺沥青后
容易向地下室内返水，车库门也
无法打开。要求协调物业对上
述问题进行整改。

经开区回复：一、关于“房顶
漏水，物业不管”问题。物业已
核算维修费用，因维修基金不
足，需业主集资维修，目前物业
正在联系房东集资。二、关于排
水管网问题。经实地查看，一号
楼东北角市政管污水井打开可

见明显接入口，不存在未连接情
况。三、关于供暖问题。前期供
暖是鑫盛房地产聘请能源公司
私设锅炉自行供暖，后因不符合
要求拆除后停止供暖。经协调
热力公司，热力公司同意缴纳开
口费可供暖，目前物业正在核实
小区业主供暖意愿，9月5日前可
有核实结果。四、关于“物业每
次只能买200元电”问题。已协
调物业公司取消限制。五、关于
自来水水费问题。2010年，房石
小区居民自行选推一名居民代
表管理该项事务，且办理了自来
水公司的缴费账户变更，此后水
费由业主自行管理，自来水水费
缴纳均为业主自己办理。六、关
于未开通天燃气问题。小区建
设之初不符合燃气公司接入管
网条件，没有燃气管道，无法接
通天然气。七、关于小区路面铺
沥青容易造成地下室返水、车库
门打不开的问题。经现场查看，
道路可正常通行，因业主投诉，
正在进行的工程先行停工，并优
化道路铺设沥青方案，方案确定
后实施。

淄博经开区市民反映：其
2005年购买傅家镇房家村房屋，
2009年向“村委”缴纳办证费
5000元，2011年被告知无法办
证，办证费一直未退还，求助协
调退费。

经开区回复：经与房家村村
委了解，因村集体资金紧张，导
致前期一直未退还，村集体表示
8月31日前将办证费退还给该投
诉人。

淄博经开区市民反映：其
2011年与东高村委签订承包合
同，对荒坡进行绿化，2021年3月
份修建高速公路，镇政府在未告
知的情况下将其树木砍伐，补偿
款至今未发放，求助尽快协调
发放。

经开区回复：经核实，投诉
人所反映的与东高村签订的租
赁承包合同分为两部分，一是承
包山地30年，每年租金为16万

元；二是承包山荒地70年，租金
一次性缴纳31万元。该协议签
订后，承包人一次性缴纳了山地
1年租金和山荒地所有租金，共
计47万元，关于山地的其余年租
金始终未缴纳。2017年，经过村
党员大会和村民代表会表决通
过，东高村与承包人签订的承包
合同废止，土地由东高村收回，
地上附着物由承包人自行清除，
但承包人一直未清除。为确保
沾临高速项目迅速落地，在前期
清点过程中，沣水镇抽调工作人
员与东高村配合第三方对所有
东高村的地上附着物一并进行
清点，然后由东高村与村民通过
土地确权证或承包租赁合同进
行地上附着物数量确认，并进行
公示，凡是没有土地确权证或承
包合同的一律不给予补偿。目
前，投诉人委托律师与村书记进
行了协商，因双方存在较大分
歧，尚未达成一致，建议通过司
法途径解决。

淄博经开区市民反映：王舍
路与世纪路交叉口西侧有商贩
占道经营，影响交通，要求清理。

经开区回复：经开区于8月
12日早6点至8点安排集中整治
行动，重点对王舍路创业家园段
进行了整治，现情况良好，未发
现占道经营问题。区综合行政
执法局已将该路段列入日常重
点巡查路段，安排队员定时巡
查，发现问题及时清理劝离。

淄博经开区市民反映：其是
唐炳村村民，2019年2月份左右
供电公司安装高压线铁塔占用
其耕地，占地补偿款至今未发
放，求助尽快协调发放。

经开区回复：投诉人所反映
的补偿款已由沣水镇政府先行
垫付拨付到唐炳村，高压线塔共
6个，涉及18户村民，由于高压线
塔占地数量不一样，经开区已督
促唐炳村尽快协调各户到村委
会签合同，力争8月31日前发放
到位。

淄博经开区市民反映：其是

柠檬小镇小区业主，柠檬小镇项
目前期烂尾，由业主参与集资，
已签署集资协议，开发商承诺交
房时达到交房条件后逐步退款，
现已开始交房，咨询退款时间；
咨询未按时交房，是否应支付违
约金。

经开区回复：经开区积极推
进该项目，引进代建公司、协调
水电气暖专营单位完成剩余工
程量，目前该小区已经过竣工验
收，具备居住条件。业主反映的
集资款问题，经核实，集资款属
自救款，计划在交房时由开发商
开具收据，待开发商资金问题解
决后逐步退款，计划2021年12月
31日开始逐步退款。反映的逾
期交付违约金问题，因为在合同
条款中有约定，应按合同条款执
行，双方有争议的按照合同争议
处理方式解决。

淄博经开区市民反映：傅家
镇大徐村道路坑洼不平，要求硬
化、修整。

经开区回复：经与投诉人联
系，投诉人表示村里道路没问
题，其欲修整村庄西侧一处田间
小路，耕地间小路土地坑洼，村
委表示8月27日前用沙子等
垫平。

淄博经开区市民反映：垃圾
车在收运山铝山泉小区垃圾时
将污水排放至西街11号楼与12
号楼之间污水井内，导致井盖周
围有大量污水，垃圾车行驶过程
中将污水洒到路上，要求加强管
理；小区内有居民养狗，导致道
路上有大量宠物粪便，要求及时
清理并加强管理。

经开区回复：已协调山东铝
业公司，目前井盖周围污水经
现场查看已清理完毕。山铝公
司已督促垃圾排运公司加强管
理，杜绝车内污水洒落污染道
路，安排环卫扫保人员随时发
现随时处理。关于不文明养狗
的问题，已在社区大力宣传，提
高居民的文明素质，对居民不
文明养犬行为及时加以制止，

同时针对道路粪便也已随时清
理完毕。

淄博经开区市民建议：南苑
绿洲孙家社区10号楼楼顶漏水，
该楼为混合产权，5至6楼为大产
权，4楼以下为小产权，物业下发
通知仅由大产权业主出资维修，
小产权业主不用出资，认为不合
理 ，要 求 协 调 全 体 业 主 出 资
维修。

经开区回复：经核实，为切
实解决漏水问题，傅家镇已协调
研究，由社区先行维修，后协调
全体业主共同出资解决费用问
题，预计8月28日前先行维修
完毕。

淄博经开区市民反映：山泉
路东联公司宿舍楼北侧垃圾无
人清理，要求及时清理。

经开区回复：经调查，该处
为东联公司自行管辖区域，目前
已及时联系东联公司相关负责
人，该处垃圾已清扫完毕。

淄博经开区市民咨询：南京
路与华福大道南首南京路两侧
厂房拆迁款前期已拨付百分之
五 十 ，咨 询 剩 余 拆 迁 款 何 时
发放。

经开区回复：根据经开区拆
迁补偿协议，剩余部分待土地出
让后发放，剩余款项自拆迁完成
日起计息。

淄博经开区市民反映：傅家
镇义集村2007年旧村改造至今
未完成，咨询改造完成时间。

经开区回复：义集村旧村改
造一期、二期已完成分房，保障
义集村每户至少分到一套房。
三期部分楼正在建设，预计9月
30日前完成。
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